

MENSAJE DEL GOBERNADOR
6 DE OCTUBRE DE 1985
INAUGURACION PLANTA DE TRATAMIENTO SANITARIO
POBLADO LA PARGUERA - LAJAS

ESTIMADOS COMPATRIOTAS, AMIGO ALCALDE DE LAJAS, WALTER VELEZ RAMIREZ, COMPAÑEROS LEGISLADORES (NOMBRARLOS: SENADORES Y REPRESENTANTES), RESIDENTES DE ESTA ACOGEDORA COMUNIDAD LA PARGUERA,

ES UN PLACER DARLES MI SALUDO PERSONAL Y AFECTUOSO Y EXPRESARLES LA SATISFACCION QUE SIENTO DE VER INAUGURADAS ESTAS FACILIDADES DE UN SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO QUE TANTO SIGNIFICA PARA LA COMUNIDAD LA PARGUERA Y PARA EL PUEBLO DE LAJAS,

¡CUIDADO QUE USTEDES HAN SIDO PACIENTES Y TOLERANTES CON LOS HOMBRES DE GOBIERNO QUE DESDE HACE MUCHO TIEMPO DEBIERON PONER AL SERVICIO DE LOS BUENOS RESIDENTES DE LA PARGUERA LAS NECESARIAS OBRAS DE ALCANTARILLADO QUE HOY LES ENTREGAMOS. TENGO MIS DUDAS SI EXCUSAR ANTE USTEDES A AQUELLOS QUE DEBIERON HABER HECHO MAS POR EL PUEBLO Y NO LO HICIERON. POR ESTO ESTAMOS AQUI, PARA DECIRLES QUE NO LOS HEMOS OLVIDADO. Y NO BASTAN LAS PROMESAS, SINO QUE "EL MOVIMIENTO SE DEMUESTRA ANDANDO".

TRAS ESTOS TRABAJOS QUE HOY INAUGURAMOS HAY UNA LARGA HISTORIA: EN JULIO DE 1974 LA AUTORIDAD DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS INICIO LA CONSTRUCCION DE UNA TRONCAL SANITARIA CON SU ESTACION DE BOMBAS Y UNA PLANTA DE TRATAMIENTO PARA AGUAS RESIDUALES. ESTAS ESTRUCTURAS COMPLETARIAN EL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO PARA EL POBLADO LA PARGUERA, PERO LOS PROBLEMAS COMENZARON A SURGIR CON LA DECLARACION EN QUIEBRA DE LA COMPANIA CONSTRUCTORA Y COMPANIAS AFIANZADORAS LAS CUALES ABANDONARON LOS TRABAJOS PARA FINES DE 1976 DECLARANDOSE AMBAS EN QUIEBRA, DURANTE EL PERIODO DE 1977 AL 1980 DESGRACIADAMENTE NO SE TOMO ACCION SOBRE ESTE IMPORTANTE PROYECTO,

FUE EN 1980 CUANDO ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS RECOMENDO LA TERMINACION DE LAS OBRAS, LUEGO DE CONVERSACIONES CON LA AGENCIA DE PROTECCION AMBIENTAL (EPA) Y OTRAS AGENCIAS CONCERNIDAS E INTERESADAS EN LA TERMINACION DE ESTOS TRABAJOS,

COMO SI LA PRIMERA DIFICULTAD HUBIESE SIDO POCO, LA NUEVA FIRMA QUE CONTRATO LA AAA BAJO LA ANTERIOR ADMINISTRACION PARA TERMINAR LOS TRABAJOS EN LA PLANTA TAMPOCO PUDO TERMINARLOS DEBIDO A PROBLEMAS FINANCIEROS.

PERO, AFORTUNADAMENTE, EN MAYO DE ESTE MISMO AÑO, ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS REANUDO LOS TRABAJOS CON SU PROPIO PERSONAL PARA LA TERMINACION DE LA PLANTA, TAMBIEN PARA ESTA FECHA LA AUTORIDAD PUDO REHABILITAR LA TRONCAL SANITARIA MEDIANTE LA CONTRATACION DE OTRA FIRMA CONSTRUCTORA...

(SPINIELLO & BUCKLEY, POR SI SE DESEA MENCIONARLA)... QUE TERMINO LA CONSTRUCCION DE LA TRONCAL EN AGOSTO DE ESTE AÑO. ANTES DE TERMINARSE LA TRONCAL, LA ESTACION DE BOMBEO Y LA PLANTA DE TRATAMIENTO, YA LA AUTORIDAD HABIA TERMINADO LAS LATERALES DE ALCANTARILLADO PARA SERVICIO DE LA PARGUERA Y SUS 1,800 RESIDENTES, CIFRA QUE DURANTE LOS FINES DE SEMANA LLEGA A 2,500 CON LOS VISITANTES Y FAMILIARES QUE HASTA LA PARGUERA LLEGAN. POSIBLEMENTE USTEDES ESTEN INTERESADOS EN SABER CUANTO HA COSTADO ESTAS INTERMINABLES OBRAS: SU VALOR LLEGA A \$2 MILLONES, 100,000 DOLARES, INCLUYENDO APORTACIONES FEDERALES (\$1 MILLON, POR SI HAY QUE MENCIONARLO). ESTOS PERCANCES CAUSARON A LA AUTORIDAD MEDIO MILLON DE DOLARES ADICIONALES DEBIDO A NEGLIGENCIAS Y OTRAS COSAS QUE NO VIENE AL CASO MENCIONAR. PERO, YA TODO PERTENECE AL PASADO, ¡GRACIAS A DIOS!

AFORTUNADAMENTE, QUERIDOS AMIGOS DE LA PARGUERA, HOY NOS SATISFACE ENTREGARLES LO QUE HACE TIEMPO ESTA COMUNIDAD MERECE: UN EFICIENTE SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO QUE GARANTICE ALTOS NIVELES DE SALUD PUBLICA SIN QUE LAS AGUAS SANITARIAS DESCARGUEN CONTAMINANDO LAS PLAYAS. EN ESTE SISTEMA TERCIARIO SE UTILIZAN FILTROS INTERMITENTES DE ARENA DONDE OCURREN PROCESOS MECANICOS Y BIOLÓGICOS.

CONSIDERAMOS EL SISTEMA DE LA DISPOSICION DEL EFLUENTE DE LA PLANTA INNOVATIVO DEBIDO A SU ALTA REMOCION DE SOLIDOS Y CONTAMINANTES SUSPENDIDOS Y A QUE ESTA NO DESCARGA A CUERPOS DE AGUA. EL EFLUENTE SE DISPONE MEDIANTE FILTRACION Y EVAPORACION EN EL TERRENO DONDE NO CONTAMINARA LAS AGUAS SUBTERRANEAS. ESTE SISTEMA DE DISPOSICION ES EL PRIMERO QUE SE PONE EN OPERACION EN PUERTO RICO.

TAMBIEN, COMO RESULTADO DEL SISTEMA TERMINADO, EL PANORAMA TURISTICO SE AMPLIARA NOTABLEMENTE, DANDO A LOS QUE HASTA AQUI LLEGUEN A RECREARSE EN ESTOS ATRACTIVOS Y ACOGEDORES PAISAJES LA SEGURIDAD Y COMODIDAD SANITARIAS A LOS QUE TODA PERSONA TIENE DERECHO: DE PASO, EL ORNATO PUBLICO INVITARA A POSTERIORES VISITAS A ESTA LOCALIDAD LAJEÑA; Y DEL FLORECIAMIENTO COMERCIAL, SABEN USTFDES QUE SERA HALAGUENO.

(PAUSA) PERO CREO QUE HE SIDO UN POCO TECNICO CON USTEDES, AMIGOS DE LA PARGUERA Y DE LAJAS, AL MENCIONARLES TRABAJOS QUE CORRESPONDEN AL CAMPO DE LA INGENIERIA.

AHORA MI ANIMO SE RECOGIJA AL SABER QUE USTEDES YA NO TENDRAN EL SERIO PROBLEMA DE DONDE DISPONER SUS AGUAS DE ALCANTARILLADO. FUE TARDE, PERO SEGURO; COMO SERAN SEGURAS OTRAS OBRAS DE GOBIERNO QUE MI ADMINISTRACION TIENE PENDIENTES PARA BIENESTAR Y SEGURIDAD DEL PUEBLO DE PUERTO RICO.

Y COMO DETRAS DE LAS SATISFACCIONES Y LOS LOGROS SIEMPRE HAY UNAS PERSONAS Y UNOS ESFUERZOS GRANDES, ME SIENTO CONTENTO EN RECONOCERLE A LA AUTORIDAD DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS, A PESAR DEL DESASTRE ADMINISTRATIVO DE LOS QUE LE DIRIGIERON HASTA HACE POCO MENOS DE UN AÑO, REPITO, ME SIENTO FELIZ POR LOS TRABAJOS LLEVADOS A CABO POR LOS INGENIEROS DE ACUEDUCTOS QUE AL FINAL HICIERON POSIBLE LAS FACILIDADES QUE HOY HEMOS ENTREGADO A LA PARGUERA.

LAS OBRAS DEL GOBIERNO DEBEN SER UNAS DE CONJUNTO DONDE TODOS LOS ESFUERZOS ESTEN COORDINADOS CON EL PROPOSITO COMUN DE BRINDAR EL MEJOR SERVICIO AL PUEBLO, RAZON POR LA CUAL HOY ESTAMOS AQUI. SOBRE ESTE ASPECTO ME PLACE INFORMARLES QUE EL DEPARTAMENTO DE RECURSOS NATURALES ESTA PREPARANDO UN PLAN DE MANEJO DEL POBLADO LA PARGUERA. A ESTOS FINES EL DEPARTAMENTO HA ESTUDIADO Y ANALIZADO LAS CONDICIONES SOCIO-ECONOMICAS Y AMBIENTALES EXISTENTES EN ESTE SECTOR, LOGRANDO IDENTIFICAR SUS NECESIDADES Y CONFLICTOS.

EL PLAN DE MANEJO DEL SECTOR LA PARGUERA INTENTA ARMONIZAR LA PRESEVACION Y CONSERVACION DE LOS RECURSOS NATURALES CON EL DESARROLLO SOCIO-ECONOMICO DE ESTA COMUNIDAD, YA QUE ES CONOCIDO SU GRAN ATRACTIVO TURISTICO Y RECREATIVO. POR ESTA RAZON EL AREA DE LA PARGUERA ES UNA "COMUNIDAD" PARA LA RECREACION PASIVA.

ENTRE LAS MEDIDAS MAS IMPORTANTES QUE LLEVAREMOS A CABO SE ENCUENTRA EL REDISEÑO DEL FRENTE MARITIMO DE LA PARGUERA. ESTA MEDIDA LOGRARA ARMONIZAR LAS ACTIVIDADES QUE SE LLEVAN A CABO EN EL AREA CON LA PROTECCION DE LOS RECURSOS NATURALES, MEJORARA LA CALIDAD VISUAL DEL AREA, ELIMINANDO BARRERAS ESTRUCTURALES QUE IMPIDEN EL DISFRUTE DE SU BELLEZA ESCENICA Y ESTIMULARA EL USO PUBLICO DEL LUGAR CONTRIBUYENDO ASI A SU DESARROLLO ECONOMICO.

LAS PREOCUPACIONES DE MI GOBIERNO CON RELACION A LA PARGUERA FIGURA LA CALIDAD DE SUS AGUAS, PARA PROTEGER SOBRE TODO SUS BAHIAS BIOLUMINISCENTES: LA PARGUERA Y MONSIO JOSE ES POR ESTO QUE EL PLAN DE MANEJO DE LA PARGUERA RECOMIENDA Y PROMUEVE LA CONEXION DE LAS RESIDENCIAS DE LA COMUNIDAD A LA PLANTA DE TRATAMIENTO EXISTENTE EN LA PARGUERA.

REAFIRMO MI RECONOCIMIENTO A TODO EL PERSONAL EN ESA AUTORIDAD DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS CON SU NUEVO DIRECTOR EJECUTIVO, EL ECONOMISTA ARTURO VALLDEJULY SANTINI; Y A TODOS LOS LEGISLADORES QUE EN SU GESTION PUBLICA CONTRIBUYERON A ACELERAR LA TERMINACION DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO.

¡MUCHAS FELICIDADES, COMPUEBLANOS DE LA PARGUERA Y LAJAS, Y QUE DIOS LES ACOMPAÑE SIEMPRE!